

"Mettre en place des habitudes comportementales"

Le centre de loisirs de Biguglia a accueilli une cinquantaine d'élèves des classes de CP au CM2 de la commune et de Borgo pour une matinée de sensibilisation au tri des déchets ménagers. Une action conduite et animée par les associations Global Earth Keeper, Enfance et Jeunesse, et Zeru Frazu qui ont proposé de nombreuses activités ludiques.

C'est très tôt, bien sûr, qu'il faut attirer l'attention des jeunes consommateurs sur la réduction des déchets et du gaspillage, de manière à susciter les bons réflexes, accomplir les bons gestes qui feront d'eux des adultes écoresponsables.

Au programme, la présentation des biodéchets et d'un lombricomposteur, puis les écoliers ont été invités à effectuer un tri sélectif à répartir dans différents bacs de couleur et à découvrir des jeux

avec des matières entièrement recyclables.

"Montrer le bon exemple"

"Les enfants sont un atout incontestable pour montrer le bon exemple aux autres ainsi qu'à leurs propres parents, soulignait Virginie Valliccioni, organisatrice et responsable locale du secteur grand Bastia pour l'association Global Earth Keeper. Il est important d'informer à cet âge pour mettre en place des habitudes comportementales. Dans le but futur de préserver notre île, cet atelier est un outil indispensable que nous renouvelerons avec d'autres écoles ou centres de loisirs".

Les jours suivants, ces enfants accompagnés de leurs familles se sont rendus à Cap Sud pour procéder au nettoyage de la plage, une bonne manière de mettre en pra-



Les élèves de Biguglia et Borgo réunis au centre de loisirs pour une matinée de sensibilisation au tri.

/ PHOTOS CHRISTIAN BUFFA

tique ce qui leur a été enseigné dans le cadre de cette journée.

"Ils se montrent très attentifs, posent beaucoup de questions, et la plupart d'entre eux sont bien familiarisés au tri, se réjouit Virginie Valliccioni. Nous avons déjà organisé un atelier au mois d'avril dernier au centre aéré de Furiani, et dans l'ensemble, on a plaisir à constater que ces actions sur le terrain scolaire ont vraiment un impact".

Généraliser le porte à porte

Pour Colette Castagnoli, membre de la direction collégiale de Zeru Frazu, ce travail auprès des jeunes revêt une réelle importance, mais il appartient aux collectivités désormais de donner un coup d'accélérateur. Certaines se sont déjà mobilisées, d'autres sont à la traîne.

"On a mis en place une collecte au porte à porte et un ca-

lendrier de ramassage dans certains villages de Balagne. D'autres communes rurales seront bientôt concernées. La Cab fait de même à Furiani pour les maisons individuelles pour la récupération de trois flux, des biodéchets, des emballages et des déchets résiduels. Ce dispositif a été étendu à Ville-de-Pietrabugno, San-Martino et Santa-Maria di Lota. Mais il n'y a pas encore de tarification incitative. Les évolutions sont lentes, tous les élus devraient se mettre en mouvement".

Et l'association rappelle que 80% du contenu de nos poubelles est compostable ou recyclable. 32% sont des matières biodégradables, 21% des journaux et cartons, 13% du verre, 11% du plastique, 3% du métal et 20% sont composés d'autres matières.

L'horloge tourne!

HÉLÈNE ROMANI

